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中国的人口过多给中国的社会带来了很多问题，中国人在住房，交

通， 教育等等方面都面临困难。为了解决这些问题, 在上个世纪七十年代

末，中国政府实施了计划生育政策来控制人口增长，允许每对夫妻只生一个

孩子。 如果没有这个政策，中国的人口可能会到十八亿。中国的计划生育政

策已经收到了很好的效果。通过这个政策，人口出生率下降了，人们受教育

的机会增加了，生活水平也提高了。  

虽然计划生育政策在控制人口方面非常有效，可是也给中国社会带来

了新的挑战。首先，低出生率使人口老龄化。 这个问题很严重。 中国的年

轻人数不断减少，所以劳动力越来越少，政府的负担越来越重，经济发展也

受到影响。其次， 由于中国人有传统的重男轻女思想, 计划生育政策造成了

性别比例失调。 很多中国人认为只有生儿子才可以养儿防老，传宗接代， 

所以他们不想生女儿。这样的性别比例失调造成了社会的不稳定。 



近几年，中国政府调整了计划生育政策，开放了二胎政策来面对这些

新挑战。 虽然我希望这个新政策会很成功地应对中国人口的新挑战，可是计

划生育政策的影响是巨大的，需要很长时间才能扭转。关于这个新政策的影

响我们仍然知之甚少。很多中国夫妻还比较喜欢只生一个孩子，因为他们觉

得他们没有条件抚养多个孩子。 

我觉得中国政府应该逐渐终止计划生育政策。 每对夫妻应该能自己决

定他们要生多少孩子，因为这是一个基本的人权。 而且， 我觉得中国政策

应该给每个家庭提供足够的教育机会，以便他们在了解中国社会的人口问题

以后可以自己作出正确的决定。 


